

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración Corpus, 11.—Tel. 141

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXVI.—Número 10.070

Segovia.—Martes 5 de Mayo de 1936

Correspondencia: Apartado 11

## Los jefes etíopes han abandonado sus ejércitos

### La Legación de Francia, en la que hay dos mil refugiados, está sitiada por bandas de saqueadores



La columna italiana motorizada dispuesta para una de las marchas decisivas hacia Addis Abeba

### El camino de los Estatutos

La presentación y rápido trámite del Estatuto vasco, hace presumir su pronta aprobación, pese a los últimos gestos de oposición centrista que pueden darse en las Cortes.

Muchos reparos se pueden hacer, en efecto, contra ese nuevo engendro de separatismo encubierto, como es el que los Fueros del país vasco otorgan a cada una de las tres provincias: Vizcaya, Alava y Guipúzcoa, que ahora se pretenden agrupar en un solo estatuto en una patria Euzkadi fabricada «ad hoc» y también el argumento del voto mayoritario desfavorable del plebiscito, en Alava.

Pero, de todos modos, el Estatuto vasco se aprobará porque existe una mayoría dispuesta a ello y en la cual dominan precisamente los internacionistas del marxismo, los enemigos de las fronteras entre los pueblos que ideológicamente levantan fronteras entre las regiones y aun entre los municipios con su famosa ley de Términos municipales.

El camino para que Castilla no quede atrás no está en cultivar la nota centralista: no me cansaré de repetir hasta la pesadumbre. El remedio consiste en pedir el Estatuto castellano, la igualdad de derechos con Cataluña, con Euzkadi y con quien sea. Es la vía legal: la de la Constitución. Lo contrario es revolucionario, sobre ser un ataque al derecho tradicional y a la historia de España, nación federal de muchos siglos y unitaria solamente en el siglo XX.

Más para pedir el Estatuto de Castilla precisa saber bien lo que se pide y para quién se pide. Puede que sea necesario incluso decir a muchos castellanos lo que es Castilla.

Desde luego yo he leído unas declaraciones en las que se ha dicho que deben tener su Estatuto Vasco, Valencia, Galicia, las dos Castillas.

¡Alto ahí! ¿Qué es eso de las dos Castillas? ¿Se pretende dividir a la

única nación castellana para que el día de mañana no sea una región autónoma potente?

Determinemos de una vez cuántas Castillas hay y veremos que sólo una, siquiera dividida en subregiones o comarcas; si se quiere en regiones de la nación castellana.

Desde Fernando el Santo hasta Isabel la Católica, Castilla y León, unidos por ley de herencia, formaron un solo reino durante dos siglos y medio largos. Después y hasta el centralismo de la otra Isabel, la de los tristes destinos, este reino se subdividió a efectos administrativos en los reinos nominales a provincias efectivas de Castilla la Nueva, Castilla la Vieja, León y Extremadura. En la Historia no hay separación nacional antigua ni moderna entre ambas Castillas teóricas—una real—ni entre León y Extremadura. Que se nos digan los hechos diferenciales, los idiomas particulares y los intereses encontrados de las regiones castellanas.

Sólo cuando los reinos de taifas, hubo un rey moro de Toledo, como le hubo de Murcia y los hubo de Jaén, Sevilla, Córdoba y Granada.

Estados cristianos, europeos, sólo hubo en España, los de Portugal que es España también—Galicia, León, Castilla, Navarra, Aragón y Cataluña y las provincias forales de Alava y Guipúzcoa con el señorío de Vizcaya. ¿Es que vamos a dar personalidad a la España mora, al mosaico de los taifas africanos? En ese caso que vuelvan los pobrecitos moriscos expulsados hace cuatro siglos.

Pongámonos de acuerdo los castellanos todos de León y Castilla y los de las provincias de su antigua corona y pidamos nuestro Estatuto con arreglo a la Constitución y a la Historia.

Y si después resultamos la única nación respetable y extensa de la España federal, ¡qué le vamos a hacer! No tenemos la culpa.

JULIÁN DE TORRESANO

submarinos presentan un blanco demasiado fácil para los aviones. Al presente desde que nuestros instrumentos nos anuncian la proximidad de un peligro, nos sumergiremos profundamente para no ser vistos desde arriba. Naturalmente, vamos armados, pero no con cañones como en otro tiempo. Tenemos dos proyectores de rayos Z cuyos rayos son inofensivos para el hombre, pero que desbaratan un tal calor al contacto de los metales, que éstos se desagregan.

«Las variaciones meteorológicas no desempeñan ningún papel. Si el mar está tumultuoso no tenemos más que sumergirnos. Cuando hace buen tiempo nos deslizamos sobre las superficies de las aguas.

«¡Ah! ¡Ya está aquí la luz blanca! Entramos en el puerto número 3. Las cinco mil toneladas de trigo que traemos serán descargadas y dirigidas hacia los depósitos blindados.»

«Nada más, ni nada menos», como dice el sabio Ortega. Según las tres opiniones que acabamos de ver, dentro de cien años la vida será muy bonita, tan bonita, que si fueran verdad las teorías de los teósofos sobre la reencarnación, era cosa de pedir—cuando vayamos al Más Allá—un billete de ida y vuelta. Sí, porque de otro modo no estamos muy seguros de poder ver las estupendas cosas que nos anuncian para el año 2.036.

### La admisión a los cursillos de selección para ingreso en el Magisterio

Madrid, 5 (2 t.)—Se ha publicado una Orden de Instrucción pública prorrogando hasta el 15 del mes actual el plazo para la presentación de instancias documentadas en solicitud de admisión a los cursillos de selección para ingreso en el Magisterio.

### Asociación patronal de Comercio e Industria de Segovia y su provincia

Se pone en conocimiento de los asociados del comercio y público en general que por acuerdo del Jurado mixto del comercio de esta capital de 21 de Abril próximo pasado se han modificado las horas de apertura y cierre para todos los establecimientos a que alcanza la jurisdicción de dicho Jurado, comercio en general, comercio de ultramarinos, salchicheras, carnicerías, pescaderías y fruterías, siendo, por consiguiente, la jornada de trabajo de ocho horas en todo tiempo del año; de apertura, las nueve de la mañana y las tres de la tarde y cierre la una de la tarde y las siete de la noche.

Segovia, 4 de Mayo de 1936.—El presidente, IGNACIO GARCIA.

### Intenta cobrar un cheque falsificado de 50.000 pesetas

Y es detenido en el acto

Madrid, 5 (2 t.)—En el Banco Popular de los Previsores del Porvenir se ha presentado esta mañana un individuo llamado Manuel Pardo Ortega, de veintinueve años de edad y con domicilio en la calle de Covarrubias, número 11. Pardo presentó al cobro un cheque de 50.000 pesetas, formado por don José Martín Gandía. El empleado del establecimiento bancario sospechó de la firma y la sometió a examen, del que resultó el descubrimiento de que la firma estaba falsificada. Se detuvo a Manuel Pardo y fué conducido a la Comisaría donde se le ocuparon unas cuartillas en las que aparecía reproducida varias veces la firma de José Martín Gandía al objeto de practicar la escritura hasta llegar a una imitación perfecta.

Este número ha sido visado por la censura

**CASA COLOMBA**  
MADERAS  
Ezequiel González, 1 (Camino Nuevo).—Segovia  
TELEFONO 315  
NOTA.—Esta casa no tiene sucursales

### Orden de evacuación de la Legación norteamericana en Addis Abeba

Washington, 5 (2 t.)—El ministro de Estado señor Hull, ha dado órdenes al ministro norteamericano en Addis Abeba señor Van H. Engert, para que evacue la Legación de los Estados Unidos en esta capital con el personal a sus órdenes y busque refugio en la Legación británica, que está protegida.

Washington, 5 (2 t.)—La orden de evacuación de la Legación norteamericana fué radiada después de que el Gobierno británico avisara que era imposible enviar refuerzos desde la Legación británica a la de los Estados Unidos en la capital etíope. Efectivamente, el ministro norteamericano había pedido una ametralladora y un destacamento de soldados sikhs a los ingleses, pero éstos se encontraron en la imposibilidad de suministrarlos, a consecuencia de lo cual se decidió el abandono del edificio de la Legación de los Estados Unidos. La Legación británica ha ofrecido una guardia armada para custodiar a los americanos hasta sus propios edificios donde estarán más seguros.

### LOS JEFES ETÍOPES ABANDONAN SUS EJERCITOS

Jibuti, 5 (2 t.)—Los últimos vestigios de la resistencia etíope contra Italia han desaparecido anoche, al llegar a esta ciudad, desde Harrar y Jijiga, los principales jefes de las tropas abisinias que vinieron a presentarse ante el Emperador Haile Selassie y la familia imperial antes de que saliesen éstos para Palestina. El dejazmatch Nassibu, gobernador de Harrar y comandante de todo el frente sur, se presentó con su Estado Mayor. Habían abandonado sus tropas que siguen defendiendo Harrar y Jijiga. Con él llegó el general turco Wahib Pasha, su consejero militar, encargado de organizar y dirigir la resistencia que logró contener a las columnas del general Graziani durante siete meses en el desierto de Ogaden.

### DESPUES DE LA HUIDA A JIBUTI DE HAILE SELASSIE

Roma, 5 (2 t.)—Las autoridades no disimulan su descontento con respecto a la actitud de Francia y de Inglaterra desde que el Negus ha salido de Addis Abeba, y particularmente ante el recibimiento dado por Francia al Emperador, concediéndole los honores reales y acogiéndole en territorio francés. Critican también vivamente la actuación de Gran Bre-

taña al poner un buque de guerra a la disposición del Negus para trasladarle a Palestina.

### La Legación norteamericana abandonada

Washington, 5 (3 t.)—Se informa oficialmente que el ministro norteamericano Van Engert ha abandonado

la Legación de los Estados Unidos en esta capital con el personal a sus órdenes y busque refugio en la Legación británica, que está protegida.

El Negus llegará el viernes a Haifa

Londres, 5 (3,30 t.)—El crucero «Enterprise», a bordo del cual viajan el Negus y su familia, llegará probablemente el viernes próximo a Haifa. Este crucero es uno de los más rápidos de la Marina británica.

### ¿INFANTERÍA DE MARINA BRITÁNICA A ADDIS ABEBA?

Londres, 5 (2 t.)—Según informaciones procedentes de Aden, los dos contratorpederos británicos «Decoy» y «Dainby» han salido de dicho puerto con dirección a Djibuti.

Comunican de Aden, al «Daily Telegraph», a este respecto, que circula en aquella ciudad el rumor de que la Infantería de marina británica destinada a Addis Abeba se encuentra a bordo de dichos navios. Este rumor no se confirma ni desmiente por las oficinas competentes. La empresa se tiene en secreto.—United Press.

Pruebas de vuelo sin motor en San Ildefonso

San Ildefonso, 4.—Se espera la llegada de un grupo de la Aviación militar, que realizará pruebas de vuelos sin motor en el campo denominado Atalaya. Probablemente los alumnos de la Escuela de Ingenieros Industriales efectuarán otras pruebas. El presidente del Club de vuelos La Atalaya, don Federico Contero Villamil, viene realizando una gran propaganda de los vuelos sin motor. Desde fines de Agosto a primeros de Noviembre del pasado año, los alumnos socios de La Atalaya han efectuado más de 250 vuelos.

### Son encarceladas tres señoritas fascistas

Por vestir uniforme y negarse a pagar una multa

Palencia, 4.—Cuando se hallaban en un baile en un salón de tres señoritas que vestían blusa azul fascista, fueron denunciadas a la autoridad, que ordenó su detención. Se llaman Enriqueta de la Piedra, Felisa Ortega y Margarita Miguel y pertenecen a distinguidas familias de la localidad. El gobernador impuso a cada una de ellas 1.500 pesetas de multa, y como se negaron a hacerla efectiva, ingresaron en la cárcel.

### ¿Cómo será el mundo en el año 2036?

#### Lo que opinan un sabio, un aviador y un oficial de la Marina

H. G. Wells, el prodigioso y fantástico novelista inglés, acaba de lanzar al mercado cinematográfico una gran película titulada «La vida futura» y que, como su título indica, es una visión más o menos acertada de lo que será el porvenir. Con este motivo se han suscitado otra vez cábalas y comentarios sobre lo que será dentro de cien años el mundo en que viviremos. Hay opiniones para todos los gustos desde el que dice que para esa época todos los niños vendrán al mundo con gafas puestas y con nariz—cosa que no nos extraña nada, pues hoy las ciencias adelantan que es una barbaridad—, hasta el que se imagina que para el año 2036 andaremos todos a cuatro patas por ser cosa más cómoda y natural según se van pensando los asuntos.

¿Qué piensan los sabios y los técnicos del porvenir? ¿Cómo se lo imaginan? «Morning Post», de Londres, publica una curiosa encuesta de la que destacamos opiniones de un sabio, de un aviador y de un oficial de la Marina.

Según el sabio, dentro de cien años viviremos en ciudades donde no habrá más que humaredas. Será la época de las industrias basadas en la explotación del átomo, de las clínicas de control sexual, de las oficinas de máquinas sobre la herencia de los tribunales que nos condenarán según nuestra utilidad social al rejuvenecimiento químico o a la muerte natural. Todos los recursos mundiales de petróleo habrán sido agotados y el carburante será sacado del carbón.

Si el carbón recuperará su importancia, el hierro por el contrario perderá la suya. Será reemplazado en la mayor parte de los casos por metales más ligeros, tales como el aluminio. Se construirán muebles de aluminio, de corcho y de asbesto. La madera y el vidrio serán reemplazados por materias sintéticas. En efecto, cuando los navíos se agrupan nuestros vestidos serán de celulosa para a fin de resistir los ataques de los

y no habrá lavaderos puesto que no habrá más que tirar un vestido y coger otro.

La alimentación no será servida en píldoras ni sellos porque las substancias químicas no pueden dar una energía suficiente a la máquina humana. Por el contrario, los campos serán muy diferentes a nuestros campos actuales porque nuestros granos habrán sido reemplazados por otros granos obtenidos científicamente. Las razas de los animales domésticos serán mejoradas, no habrá insectos fastidiosos y tal vez llegue a mejorarse la raza humana.

El aviador, por su parte, dice que hay que esperar que dentro de cien años no habrá más que fuerzas aéreas militares, porque si el camino recorrido indica el del porvenir, la amenaza terrible que constituye el arma aérea acabará haciendo de la aviación la ducaña del hombre y las naciones que hagan la guerra se aniquilarán mutuamente.

Y para terminar, reproducimos una visión un poco fantástica del porvenir, según un oficial de la Marina:

«He aquí las luces rojas. El timbre me indica que nos aproximaremos a la «plancha» que eleva el lecho del Atlántico a lo largo de las costas europeas. Doy algunas órdenes y desciendo.

«Cortamos la corriente transmitida por las ondas de la T. S. H. y ponemos en marcha nuestras máquinas. En algunos instantes el navío está bajo el agua. Un cable nos indica la dirección que tenemos que seguir. Entramos en el canal número 3 que nos conducirá al puerto número 3, el cual se encuentra bajo las colinas del país de Gales. Allí es donde desembarcarán los pasajeros y descargaremos las mercancías, cargando otras nuevas con destino a América.

«Ya hace muchos años que cada buque debe protegerse a sí mismo. Nuestros vestidos serán de celulosa para a fin de resistir los ataques de los



Las elecciones en Cuenca y Granada

Cuenca, 4.—Las elecciones a diputados en esta provincia celebradas...

LEA V. EL ADELANTADO

Los resultados conocidos en la capital son los siguientes:

Frente Popular Aurelio López Malo, 2.688, Izquierda Republicana.

Luis García Cubertorell, 2.634, socialista.

Albino Lasso Conde, 2.710, Izquierda Republicana.

Alvarez Mendizábal, 2.505. Sin filiación conocida.

Frente Nacional

Primo de Rivera, 2.005. Casanova, 1.983.

Gosalvez, 1.974. Antonio Goicoechea, 1.964.

Electores en la capital, 8.475; votantes, 4.779. Votó el 51 por 100.

Las elecciones en los pueblos han sido de tal naturaleza como nunca se ha visto.

Hubo roturas de urnas en Casasimarro, en Carrasco del Campo, en Villamayor y muchos más pueblos.

La usted

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Teatro Juan Bravo

Jueves, 7 de Mayo de 1936

Exitos clamorosos de la compañía de arte andaluz del teatro Fontalba,

en la que figuran MAR'IA FERNANDA GARCON

primera actriz FRANCISCO RODRIGUEZ

primer actor y director y los flamencos

Niño Rivera y Ramón Montoya

Unico día de actuación

En Belmonte ganaron las derechas por más de 600 votos de mayoría.

Igual ocurrió en Montilla.

Datos oficiales y particulares

Cuenca, 4.—Hoy se repitieron las elecciones suspendidas por rotura de urnas en los pueblos de Casasimarro, Villagarcía del Llano, Villarta,

Solera de Gabaldón y Cañaverales.

Los datos oficiales últimamente facilitados, correspondientes a 224 pueblos, dan los siguientes resultados:

Alvarez Mendizábal, 50.846. López Malo, 55.191.

Lasso, 51.848. Cubertorell, 49.463.

Casanova, 38.100. Gosalvez, 38.364.

Goicoechea, 37.555. Primo de Rivera, 35.165.

Los datos que obran en la oficina electoral de derechas, correspondientes sólo a 136 pueblos, dan estos resultados:

Frente Nacional: Primo de Rivera, 35.614; Goicoechea, 34.972;

Casanova, 34.901; Gosalvez, 33.814.

Frente Popular: López Malo, 25.180;

Lasso, 24.601; Cubertorell, 25.201;

Alvarez Mendizábal, 22.002. Faltan datos de 165 pueblos.

El expediente contra la Junta provincial del Censo

Cuenca, 4.—El oficial mayor del Congreso señor Sanmartín, ha estado en esta población abriendo el expediente...

al domicilio de Su Excelencia, donde permaneció casi tres horas despachando con el Jefe del Estado.

Estuvo en la Presidencia el señor Ramos; pero como no regresara el presidente, el ministro de Trabajo abandonó la Presidencia.

Justificó la tardanza del señor Azaña por tener numerosos Decretos para la firma presidencial.

Después acudieron también al palacio de la Castellana los ministros de Estado y Hacienda, señores Barcia y Franco.

A las nueve y media de la noche, los ministros de Estado y Hacienda abandonaron la Presidencia y dijeron a los periodistas que se marchaban, pues no podían esperar por más tiempo al señor Azaña.

Declaraciones del señor Azaña

A las diez de la noche, el señor Azaña llegó a la Presidencia y dijo a los informadores que venía del domicilio del Presidente de la República, donde despachó con Su Excelencia.

Mucha espera para pocas noticias comentó el señor Azaña al ver a los reporteros.

A las diez y media de la noche salió de la Presidencia el señor Azaña.

A preguntas de los periodistas, dijo que el proyecto de ley de Obras públicas referente a las obras que han de realizarse por medio del Gabinete de Accesos y Extrarradio de Madrid aprobaba el plan general y los

anexos redactados por el citado Gabinete.

Se establece para estas obras un crédito de 90.000.000 de pesetas. Las obras se realizarán en un plazo de seis años. Figuran en esas obras la prolongación del paseo de la Castellana, vías de acceso a Madrid, carreteras de circunvalación y otros caminos que permitan la entrada en Madrid con holgura y comodidad.

Un periodista le preguntó si se comprendían la edificación de los ministerios y el túnel de circunvalación. El presidente del Consejo contestó: —No. Sólo figuran las vías de acceso a Madrid. También se dictan reglas para la expropiación de fincas y creación de una zona de influencia. Se adoptarán medidas para evitar el agio.

Otro periodista le preguntó si hoy se celebrará Consejo de ministros, y el señor Azaña contestó que se celebrará en la Presidencia a la hora de costumbre.

EN GRANADA

Granada, 4.—Las elecciones de ayer se desarrollaron con absoluta normalidad. Casi no se advertía que se estaban celebrando elecciones.

Por la retirada de las derechas no bien iniciaron la propaganda como consecuencia de los incidentes de Guadix, Cullar y Baza, la lucha no puede calificarse de tal, aunque por las minorías se presentasen los socialistas, un comunista, uno de Izquierda Republicana y dos de Unión Republicana, apoyados por el Frente Popular, para los tres puestos. Para las mayorías (diez puestos) se votaron por los electores del Frente Popular nueve nombres, haciendo en los pueblos una votación que hace difícil saber aún quiénes son los triunfantes.

Aparte de los mencionados, también se presentaban por minorías Barriobero, Eduardo Ortega y Gasset y Sánchez Roca. Los comunistas hicieron gran propaganda por su candidato Pretel. Las fachadas de las calles y plazas céntricas aparecieron cubiertas de inscripciones y dibujos pintados en rojo.

En los Colegios no hubo otra intervención que la del Frente Popular. Los Colegios aparecieron continuamente desanimados, sin electores.

Los resultados

Granada, 4.—Según los datos oficiales del Gobierno civil, el número de votos obtenidos por cada candidato es el siguiente:

Fernando de los Ríos, socialista, 195.908.

Ramón La Moneda, socialista, 190.692.

Francisco Menoyo Baños, socialista, 184.746.

Antonio Martínez García, socialista, 179.266.

Nicolás Jiménez Molina, socialista, 177.086.

José Polanco Romero, Izquierda Republicana, 169.239.

Ernesto Fernández Jiménez, socialista, 170.014.

Juan Almagro García, socialista, 162.516.

Miguel Rodríguez Molina, Izquierda Republicana, 144.758.

Anastasio de Gracia, socialista, 115.594.

Ricardo Corro Moncho, Unión Republicana, 111.192.

Francisco del Toró García, socialista, 109.595.

Antonio Pretel Fernández, comunista, 75.887.

José Alcántara García, sindicalista, 39.790.

Aniceto León Garri, Izquierda Republicana, 41.077.

Eduardo Ortega y Gasset, abogado de la C. N. T., 11.827.

Eduardo Barriovero, ídem ídem, 10.108.

Mariano Sánchez Roca, 11.074.

Faltan datos de 53 pueblos y de 34 Colegios, donde se celebrarán hoy martes las elecciones.

La candidatura a la Presidencia de la República

Madrid, 5.—Hoy se reúne la minoría socialista, a fin de tratar de la candidatura del señor Azaña para la elección presidencial. El sector extremista probablemente terminará por aceptar la propuesta de pretel.

Los diputados se reúnen hoy, pero es probable que no haya acuerdo definitivo. Lo habrá en todo caso de principio—y aun es dudoso—; pero los amigos de Largo Caballero se declaran dispuestos a pedir una nueva demora.

Por lo visto quieren mantener la incógnita y sostenerse a la defensiva hasta la víspera de la elección.

Algunos suponían que se llevaría al Consejo de hoy el nombramiento de vicepresidente del Gobierno y que, en cuanto sea oficial la candidatura del señor Azaña—la fecha, que pudiera ser la de hoy, depende de los socialistas—abandonará las funciones de gobierno. Lo que parece es que la crisis de fondo—la previa sería en todo caso formularia—será posterior a la elección de Presidente.

LA GUERRA ITALOETIOPE

Preparando la ofensiva aérea contra Harrar y Jijiga

Cómo ha actuado la Aviación

Roma, 4.—Mussolini ha enviado un mensaje de felicitación al Alto Mando militar de Somalia, en el que hace grandes elogios de la Aviación por la parte que ha desempeñado en el derumbamiento de la llamada «línea de Hindenburg» en el sector de Sasabandeh.

Según informaciones detalladas de la actividad de la Aviación italiana en el frente del Ogaden, se ha demostrado en 760 vuelos realizados, que suponen un total de mil ochocientos cincuenta horas de vuelo. En este frente se han arrojado 147 toneladas de bombas. Durante vuelos de reconocimiento o bombardeo, 24 aviones italianos fueron alcanzados 180 veces por los disparos enemigos. Resultaron siete soldados de Aviación heridos por balas «dum-dum».

Los aviones han transportado desde Mogadiscio, además, más de mil toneladas de abastecimiento a las tropas del general Graziani.

La Aviación se mostró igualmente activa en el frente eritreo durante el mes de Marzo.

En el transporte de abastecimientos a las columnas del mariscal Badoglio han tomado parte más de 150 aviones, que los soldados que luchaban en tierra no carecieran de los alimentos necesarios. Han transportado también piezas de recambio para los camiones, así como el correo.

Preparando el avance hacia Harrar y Jijiga

Roma, 4.—Autorizadas personalidades en la Somalia francesa informan que el general Graziani ha establecido una base aérea en Daggabur para la ofensiva aérea contra Harrar y Jijiga.

Después de varias semanas de lluvias torrenciales brilla nuevamente el sol, con lo cual es de esperar que se seque el terreno.

Ayer llegaron a Daggabur nueve camiones, los cuales, después de aprovisionarse, continuaron con dirección a Harrar. La llegada de estos camiones a Daggabur se retrasó unas veinticuatro horas. Entretanto, equipos de soldados trabajan día y noche para construir lo más rápidamente posi-

Hallazgo de monedas de oro árabes de un valor histórico muy grande

Palma del Condado, 4.—En el sitio conocido por Los Picos, de este término municipal, lugar en el que hay restos de haber existido edificaciones en tiempo de los árabes, varios obreros campesinos, entre los cuales se encontraba José Ramírez Gil, descubrieron con la azada con que trabajaban una botija de tamaño pequeño que contenía 16 monedas de oro y varios lingotes del mismo metal. Las monedas son de la época árabe, y según afirman varios técnicos que las han visto, su valor histórico es muy grande, no teniendo figura redonda. El obrero que hizo el hallazgo repartió varias entre sus compañeros de trabajo y se reservó la mayor parte de ellas. La botija fue donada a la dueña, doña Amalia Daza.

PERSIANAS corrientes PERSIANAS finas PERSIANAS fantasía CASA CABRERO Juan Bravo, 66 y 68 Teléfono 76

Mar de fondo en la política dirigente de Cataluña

Se espera con gran interés la sesión de hoy en el Parlamento regional

Barcelona, 5.—Aun cuando en la referencia que se ha facilitado a la Prensa de la reunión que ayer celebró el Consejo de la Generalidad no se alude concretamente a la interpelación que hoy se desarrollará en el Parlamento catalán sobre la gestación y desarrollo de los sucesos del 6 de Octubre, se informa que los consejeros dedicaron casi todo el tiempo que duró la reunión a precisar la actitud que pensaban adoptar, según las derivaciones políticas que tuviera, pero que se llegó a un acuerdo, en virtud del cual intervendrá un solo o el presidente.

El Consejo celebrado ayer, y los rumores que desde hace dos días circulan con insistencia sobre la posible dimisión del señor Companys, fundados en el hecho de que desde hace dos días no recibe en su despacho oficial de la Generalidad y permanece en la residencia, y las divergencias que agitan a los elementos de Esquerpa, singularmente a las Juventudes de Estat Catalá desde hace unos días, contribuye a que se espere con expectación la interpelación indicada.

Derriban todos los cruceiros de una parroquia

Pontevedra, 4.—Comunicación Cambados que han sido derribados todos los cruceiros que existían en la parroquia de Padrenda. La Guardia civil realiza investigaciones para atribuir a los autores del sacrilegio cometido.

Sublevaciones en Cáucaso

Riga, 4.—Según informaciones de Tiflis, se han registrado serios disturbios en Bak y en otras ciudades del Cáucaso. Los obreros se han rebeldado en dichos lugares, ya que el gobierno soviético ha ordenado el embargo de víveres destinados al Ejército rojo.

Los compradores de provisiones han sido amenazados por los obreros. Los miembros de una Delegación obrera que había acudido a Tiflis para el fin de protestar contra el embargo han sido detenidos.

Parece que uno de los miembros de dicha Comisión ha sido enviado a Siberia.

Detención de 140 fascistas en Zaragoza

Zaragoza, 4.—Respecto a los sucesos de la plaza del Pilar podemos decir oficialmente que el joven fascista que hizo los disparos fue por fin detenido por los guardias de Asalto. Se llama Antonio Abrain Benito, de dieciocho años, tipógrafo. El detenido dijo que declararía quién le había impulsado a hacer los disparos. Con motivo de sus declaraciones han sido detenidos hasta ahora 140 fascistas, cuyos nombres figuraban en el fichero de Falange Española.

Ingresan 12 comunista en la Dirección de Seguridad

Madrid, 5.—A las dos y media de la madrugada de hoy ingresaron en los calabozos de la Dirección general de Seguridad doce individuos, casi todos ellos afiliados al partido comunista, y que fueron detenidos en el pueblo de Cabanillas de la Sierra por la Guardia civil. Estos individuos se habían apoderado de un automóvil particular que se hallaba parado en la calle de Rafael Calvo y en el momento del viaje al referido pueblo de Cabanillas de la Sierra. Han sido fichados y puestos a disposición de la autoridad correspondiente.

La actuación de los toreros extranjeros en España

Por orden de Trabajo se ha dispuesto que los toreros extranjeros, para actuar en España, deberán solicitar carta de trabajo. Los banderilleros y picadores que utilicen estos toreros deberán ser españoles, a excepción de uno, considerado auxiliar de confianza, a menos de que en el país del matorador se concedan mayores beneficios al personal subalterno español.

Ingresa en la cárcel el ex diputado señor Merediz

Y es multado con 10.000 pesetas

Oviedo, 4.—A las once de la noche ingresó en la cárcel el ex diputado liberal demócrata don Mariano Merediz, detenido por orden del gobernador en su domicilio de Gijón. Parece que la detención obedece a que el señor Merediz cursó desde Madrid un telegrama que contenía conceptos ofensivos para la autoridad gubernativa. Además, el gobernador le ha impuesto una multa de 10.000 pesetas.

Nuevos detalles de la inauguración del monumento a Pablo Iglesias

Las autoridades contribuyen al Socorro Rojo

Madrid, 5.—Al llegar el ministro de Instrucción pública, señor Domingo; el presidente de las Cortes, señor Jiménez de Asúa; el de la Dijutación, señor Henchen; el comandante de la guarnición, general Miras; gobernador civil, señor Carreiras; alcalde, señor Rico; el señor Prieto y varios gestores y concejales al recinto del monumento a Pablo Iglesias, que se inauguró el domingo pasado, todos ellos fueron recibidos con gritos de «U. H. P.», puños en alto y diversas vivas de actualidad.

Tanto en el Parque del Oeste como en los boulevares se habían situado los ya acostumbrados jóvenes encamisados de escarlata, que hacían

Un crédito de noventa millones para obras públicas en Madrid

Se designarán dos compañías del Ejército para la Guardia presidencial

Madrid, 5.—Ayer tarde, a las cinco y media, llegó a la Presidencia el jefe del Gobierno, y un periodista preguntó al señor Azaña:

—¿Ha ido usted a despachar con el Presidente de la República?

—No. Quizá vaya más tarde.

—Entre los Decretos que pondrá usted a la firma de Su Excelencia, ¿figurarán el de la creación de la Guardia presidencial?

—No se trata de un Decreto, sino de un proyecto de ley. A este asunto se le ha dado una importancia que en realidad no tiene, porque de lo que se trata es simplemente de designar un par de compañías del Ejército a la residencia oficial del Presidente de la República.

El señor Azaña llegó acompañado del subsecretario de Sanidad, señor Bolívar.

El presidente del Consejo marchó

MUEBLES

CAMAS DE METAL

Nuevos modelos

Cama con somier Numancia, desde... 95 ptas.

Armarios de luna, desde... 65

Antigua casa Redolat

Juan Bravo, núm. 24

(Frente a la Cárcel)

Téngalo presente:

La casa más surtida en equipos de la primera comunión, en infinidad de modelos, a precios baratísimos...

Casa Givaja

Para niña: equipo completo desde 25 pesetas. Para niño: desde 28 pesetas.

PRECIOS ESPECIALES PARA NIÑOS DE LA CATEQUESIS

CASA GIVAJA

JUAN BRAVO, 26

Kodak Fenix Hace fotografías 6 x 9 cm. y está equipada con objetivo anastigmático 1:5,3, obturador Varo de 1/100, televisor, dos visores, etc. Precio: 110 pesetas. La Compañía Kodak nos ha autorizado para comprar cualquier viejo aparato fotográfico por el 'Kodak' Fenix, descontando de su precio 25 ptas. (Del 2 de Mayo al 20 de Junio 1936) repárese y adquiere el maravilloso 'Kodak' Fenix por sólo 65 pesetas (en vez de 110) y su caja incluida. FELIPE SANZ NIÑO Droguería y perfumería Plaza Mayor, 3, Segovia Revelado, copias, ampliaciones



# LAS TROPAS ITALIANAS HAN ENTRADO EN ADDIS ABEBA

## Desde las cuatro de la tarde están pasando ante la Legación británica fuerzas en camiones

La división Sabauda será la primera que entre en Addis Abeba

Roma, 5 (3 t.).—Los primeros elementos de la columna motorizada que avanza hacia Addis Abeba se han unido con parte de la columna eritrea que hace varios días estaba ya a la vista de la capital. El encuentro de ambos elementos que salieron de Dessie por diferentes caminos, dió lugar a escenas entusiastas. Los eritreos avanzaron corriendo hacia los primeros camiones que desembocaban del norte, y el ruido de cuyos motores había señalado su presencia. Es probable que estas unidades esperen antes de hacer su entrada en la ciudad el tiempo necesario para reorganizarse. La división Sabauda, cuyo nombre evoca el de la Casa Real italiana, tendrá el honor de entrar la primera.

A pesar del persistente rumor que circuló anoche en Roma, ningún destacamento indígena ni europeo penetró en la ciudad. En efecto, el alto mando deseaba que los italianos fueran los primeros en entrar en Addis Abeba, y hasta ayer sólo los eritreos estaban en las cercanías de la capital.

Se desiste del empréstito a Abisinia

Londres, 5 (3 t.).—A causa de los últimos acontecimientos registrados en Abisinia, el proyecto de empréstito de 500.000 libras esterlinas al 6 por 100 en favor del Gobierno de Addis

Abeba ha sido abandonado. Se cree que han sido adoptadas disposiciones para reembolsar las suscripciones hechas hasta ahora.

El séquito del Negus lo componen ciento diecisiete personas

Jibuti, 5 (3 t.).—El Negus, la familia imperial y su séquito, embarcados a bordo del crucero británico «Enterprise» suman un total de ciento diecisiete personas.

LOS ITALIANOS ENTRAN EN ADDIS ABEBA

Londres, 5 (5 t.).—Los italianos entraron en Addis Abeba a las cuatro de la tarde (hora local).

Londres, 5 (5 t.).—A las cuatro de la tarde se hizo pública oficialmente la noticia de la entrada de los italianos en la capital de Etiopía. En el mensaje enviado por el ministro británico en Addis Abeba, sir Sidney Barton, se dice que gran cantidad de fuerzas italianas en camiones, al entrar en Addis Abeba, comenzaron a pasar delante de la Legación británica desde las cuatro de la tarde.

ADDIS ABEBA ANTES DE LA OCUPACION ITALIANA

Londres, 5 (5 t.).—Antes de enviar su mensaje sobre la entrada de los italianos, el ministro inglés sir Sidney Barton, informó al ministerio de Relaciones Exteriores británico de

que esta mañana los italianos se encontraban a una distancia de la capital de cinco millas. Declaró también que un destacamento de tropas indias de la tribu Sikh, que como se sabe forman parte de las que custodian la Legación británica, habían sido enviadas a la Legación de Bélgica que fué atacada ayer tarde, a las seis. La agresión fué rechazada sin bajas. A media noche se reanudó el ataque contra la citada Legación y el destacamento enviado custodió el edificio. Sir Sidney Barton agregó que a las ocho de la mañana de hoy la situación era bastante tranquila en el sector de la Legación inglesa.

Según información recogida en los círculos oficiales británicos, todos los ocupantes de la Legación norteamericana han sido trasladados a la Legación de Inglaterra. Esta mañana la situación había mejorado en Addis Abeba con la salida de los saqueadores cargados de botín. Además pequeños grupos de etíopes estuvieron saliendo de la capital con dirección al norte. Los destacamentos de Sikhs, en el monte que domina la Legación británica, fueron atacados por etíopes armados de espadas y rifles. El puesto tuvo que ser abandonado.

En la capital no queda indenne más que una sola tienda, la de una compañía india.

Según informe que no ha sido informado, la Legación japonesa fué asaltada hoy.

ros que, como en otras diversas estaciones de España, intervienen en el abastecimiento de carbón de las máquinas de la Compañía M. Z. A. Debido a esta huelga, y por falta de combustible, el tren correo ha llegado a Murcia con tres horas de retraso.

Se reúne el Consejo de ministros en la Cámara

Madrid, 5 (7 t.).—A las cinco de la tarde en el despacho de ministros del Congreso ha quedado reunido el Gobierno para continuar las deliberaciones iniciadas esta mañana en la Presidencia del Consejo.

Del supuesto complot contra el señor Azaña

### Manifestaciones del ex director de Seguridad señor Fernández Mato

Madrid, 5 (6 t.).—Preguntado el señor Fernández Mato sobre el alcance del expediente que se incoó en la Dirección general de Seguridad sobre un supuesto complot contra el señor Azaña, dijo que en la época en que era el subdirector de la Dirección general de Seguridad no tuvo ningún trato con el señor Pardo Reina, el cual no era confidante de la Dirección, aunque ignoraba si lo era o no de otro organismo que tiene completa autonomía para estos fines.

Respecto al agente de segunda clase del Cuerpo de Investigación y Vigilancia don Julián Carlavilla, le fué instruido expediente disciplinario de responsabilidad por orden mía en funciones de director general de Seguridad en el mes de Agosto último. Originaron estas actuaciones la negativa reiterada del indicado funcionario a declarar quién era el autor de las obras «El Enemigo» y «El Comunismo en España», dando a entender saberlo.

La Dirección de Seguridad consideró un legítimo deber descubrir la paternidad de unos trabajos hechos a base de secretos profesionales que nunca debieron ser divulgados por funcionarios que los poseían en virtud del cargo. Por ello, y ante la contumacia de la negativa a manifestar quién fuera el autor, lo que implicaba una reiterada y grave desobediencia a los mandatos de la superioridad, se le formuló el oportuno pliego de cargos, los que lejos de ser desvirtuados y de oponer a ellos razón o motivo que extinguiera tan grave responsabilidad, fueron agravados con unas manifestaciones del encartado en menosprecio y desconsideración a elevadas personalidades del régimen, entre otras la del propio ministro de la Gobernación, a la sazón don Manuel Portela, a las que estima por su

Una proposición de la Esquerra

### Pide que reingr-sen en el Ejército los militares que se sublevaron con la Generalidad

Madrid, 5 (6,30 t.).—La minoría de la Esquerra Catalana va a presentar una enmienda en el sentido de que sean reintegrados al Ejército, con todos sus derechos, los militares que fueron separados de él a consecuencia de haber luchado unidos a la Generalidad en el movimiento revolucionario del año 1934.

Una donación del gran rabino

Barcelona, 5 (3 t.).—El gran rabino de la Sinagoga de esta ciudad ha cedido a la Biblioteca de Cataluña un fragmento hebraico de las Tablas Astronómicas del Rey Pedro («el Ceremonioso»), de últimos del siglo XIV. El conserje de Cultura ha publicado una nota haciendo público su reconocimiento por el donativo.

El Paraguay pone en libertad a 18.000 prisioneros bolivianos

Asunción, 5 (2 t.).—De Fuente autorizada se anuncia que el Paraguay ha libertado a 18.000 prisioneros bolivianos. Cuatro mil quinientos fallecieron por enfermedades o heridas y cinco mil huyeron. Bolivia pondrá en libertad dos mil quinientos paraguayos, ya que han muerto mil seiscientos.—United Press.

### El diputado don Roberto Escribano herido en un accidente de automóvil

Madrid, 5 (4 t.).—En el paseo del Cisne ha chocado esta mañana el automóvil 46.342 que guiaba José Rodríguez Larrosa, y el 22.826 conducido por Florencio García Pascual. A consecuencia de la colisión resultaron heridos de pronóstico reservado el chófer José Rodríguez y los ocupantes del automóvil don Roberto Escribano Iglesias y su hermano don Luis.

## NOTICIAS DE CATALUÑA

### No hay pista para detener a los que mataron a los hermanos Badía

Companys dice que el Gobierno piensa levantar la censura

Barcelona, 5 (3 t.).—Esta mañana el señor Companys, después de varios días de no recibir a los periodistas, les hizo las siguientes declaraciones:

—He recibido la visita del presidente del Parlamento catalán, acompañado de varios diputados, quienes me han hablado del conflicto ocasionado con motivo del paro de la fábrica Industrial Algodonera de Ripoll, a consecuencias del cual son varios los obreros que están en paro forzoso. Hemos celebrado una reunión al objeto de arbitrar medios de resolver el conflicto cuya solución propondré yo al Consejo.

Han llegado hasta aquí—añadió—rumores sobre sucesos ocurridos en Madrid sobre los que se había fantaseado mucho y que se propalan con frecuencia para alterar la tranquilidad pública, resultando en muchos casos absurdos. Se le ha hecho observar que los rumores persistían hoy y el señor Companys ha contestado: —Esta mañana no han llegado aquí. Ayer hablé con Madrid porque tenían tal consistencia sobre disturbios y sobre el alcance de los mismos que quisé precisar la noticia. Se habla de disturbios y se hacen circular los bulos contra los cuales es preciso reaccionar. Es cuestión de Gobierno el estudiar la conveniencia de restablecer la libertad de Prensa para impedir la circulación de rumores. El Gobierno de Madrid es el que debe apreciar esa necesidad. Por mi parte suprimiría la censura y pienso que el Gobierno de la República tiene el mismo afán.

No hay pista para descubrir a los autores del asesinato de los hermanos Badía

Barcelona, 5 (3 t.).—Esta mañana

el juez instructor del sumario por el asesinato de los hermanos Badía ha recibido declaración a numerosos testigos. A consecuencia de estas declaraciones se ha acentuado el convencimiento de que son inocentes los que fueron detenidos a raíz de aquel hecho. El jefe de la Brigada Social señor Román estuvo esta mañana en el despacho del juez, con el que celebró una



**Tesoro de la familia es el poderoso reconstituyente HIPOFOSFITOS SALUD**  
Transforma a los niños débiles en sanos y robustos; a las mujeres anémicas en fuertes y animosas; a los hombres agotados en vigorosos y activos. Está aprobado por la Academia de Medicina contra **Inapetencia • Anemia Raquitismo • Neurastenia**  
Puede tomarse en todo tiempo • No se vende a granel.  
**LAXANTE SALUD** Suavísimo y eficaz. Jamás irrita. Pidase en farmacias.

## EL CONSEJO DE MINISTROS CELEBRADO HOY

### Mil millones de pesetas para atender al paro obrero con cargo a un empréstito interior

#### La recaudación en el mes de Abril acusa un alza de 7.600.000 pesetas

Madrid, 5 (4 t.).—A las once de la mañana quedaron los ministros reunidos en Consejo que terminó a las tres menos cuarto de la tarde.

El señor Ramos facilitó la siguiente referencia:

Primera parte del Consejo, que continuará esta tarde en el Congreso, por no haber podido acabar el despacho algunos ministros.

Presidencia.—Se aprobó un proyecto de organización del Museo del Tapiz. Se tomó un acuerdo sobre la organización de la administración de El Escorial que tiende a que desaparezca en la práctica la dualidad existente entre el Patrimonio y el Patronato. Se resolvió un expediente de competencia a favor de la Administración en un asunto derivado de la incautación de un edificio que pertenecía a la Compañía de Jesús de Bilbao.

Estado.—Cuatro grandes cruces de la Orden de la República a favor de cuatro extranjeros cuyos nombres serán públicos cuando se aprueben los Decretos por el Presidente de la República. El ministro se ocupó del resultado de las elecciones generales de Francia y de las derivaciones que tendrá en la situación política de la vecina República. De acuerdo con el ministro de Industria y Comercio expuso un proyecto sobre negociación de un nuevo Convenio comercial con México.

Hacienda.—Varios expedientes de trámite. El ministro dió cuenta de la marcha de la recaudación en el mes de Abril que acusa un alza superior a 7.600.000 pesetas. El ministro dió lectura de un proyecto de ley sobre el establecimiento del impuesto progresivo sobre la Contribución territorial en el cual queden exentas las pequeñas propiedades campesinas.

Obras públicas.—Tres expedientes sobre subasta de obras del muelle y

cámino de la ría de Niembro (Oviedo). Obras en el puerto de Huelva y proyecto de dragado del puerto de Alicante.

Guerra.—Cuatro Decretos, despacho de personal y concesión de una pensión.

Instrucción pública.—El ministro dió cuenta de un proyecto de reconstrucción de los monumentos nacionales, que fué aprobado.

Se tomó acuerdo sobre la reorganización de la Inspección Médico Escolar de Madrid y sobre el pago de dos plazos de los Títulos profesionales. También se acordó restablecer el régimen del año 1931 para los auxiliares de Universidades.

Igualmente se acordó que la sección de Pedagogía de la Universidad de Barcelona sea equivalente para todos los efectos a la Sección de Pedagogía de la Universidad de Madrid.

Trabajo.—Dos Decretos de Sanidad y uno de Beneficencia.

Continuó el estudio del problema del paro, acordando el Gobierno comprometer en principio mil millones de pesetas para atender a esta necesidad quedando por articular los planes de los distintos Ministerios que han de realizar las obras.

Ha vuelto a considerarse el problema de los carburantes nacionales que será objeto de un nuevo estudio.

Esta tarde continuará en el Congreso el despacho de los ministros de Agricultura, Comunicaciones e Industria y Comercio.

### NOTAS DE AMPLIACION

Madrid, 5 (6 t.).—El Consejo no se ocupó, según los ministros, de la elección presidencial.

Según las referencias privadas de los ministros, el Consejo de hoy ha tenido carácter esencialmente administrativo, de despacho de numerosos expedientes que estaban sin

resolver y que afectaban a casi todos los Departamentos.

Contra lo que se podía esperar, el Consejo no se ocupó de la elección presidencial, y sólo el señor Azaña hizo una alusión a la necesidad de que el Gobierno fijase el programa de la sesión preparatoria que se ha de verificar el día 9, reunidos ya los diputados y los compromisarios electos.

La cuestión que llevó más tiempo fué la relativa al problema del paro por la resistencia del ministro de Hacienda a autorizar la cifra de mil millones que se juzga necesaria para que el plan tenga eficacia. Esta suma habrá de recogerse mediante un empréstito interior. Los ministros expusieron las razones que a su juicio abonan el desarrollo de este plan, ya que el problema del paro se agudiza por momentos y es preciso resolverlo en la parte que sea posible. Y convenido ya el concierto del empréstito y conforme con él el señor Franco, se trató de las modificaciones que en el plan actual pueden introducirse para mejorarlo. Desde luego lo realizado hasta ahora por la Junta Central del Paro se juzga defectuoso en extremo, porque se han autorizado infinidad de obras atendiendo muchas veces al favor político y sin mirar a los intereses generales. En adelante serán los ministros los que fijen las obras que se han de realizar y que se juzgan de interés y reproductivas, y la Junta Central del Paro determinará aquellas que se consideren de urgencia.

Desde luego, a lo que se tenderá es a que las obras se terminen y no se dejen truncadas. Se atenderá mucho a la repoblación forestal.

A un ministro preguntamos si el Consejo de esta tarde se ocuparía del acuerdo de la minoría socialista relativa al nombramiento de Presidente de la República. Nos dijo que el acuerdo favorable de la minoría estaba ya descontado y, que por consiguiente, no habrá más que un candidato a la Presidencia que será el señor Azaña.

También nos dijo que posiblemente el señor Azaña continuará en la presidencia del Consejo hasta el momento mismo de su elección. La toma de posesión se hará seguidamente y quedará abierta la crisis total.

### Está resuelto el conflicto del ferrocarril Lorca-Baza-Aguilas

Murcia, 5 (4 t.).—El gobernador ha manifestado a los periodistas que ha quedado solucionada la huelga declarada hace días por los empleados del ferrocarril Lorca-Baza-Aguilas. Los trenes han reanudado los servicios a la una.

Por gestiones realizadas ha quedado solucionada también la huelga de brazos caídos declarada por los obre-

## NOTAS PARLAMENTARIAS

### La minoría socialista apoya la candidatura del señor Azaña

Madrid, 5 (6 t.).—En el Congreso se reunió la minoría socialista bajo la presidencia del señor Largo Caballero. Asistió el señor Prieto. A la salida dió la referencia de lo tratado en la reunión el señor Largo Caballero, diciendo:

—La minoría socialista ha acordado apoyar la candidatura del señor Azaña para la Presidencia de la República.

Añadió que mañana volverá a reunirse y que en ella se tratará, aun cuando ello es ya cosa circunstancial, de si la minoría se reúne con los compromisarios.

Según nuestras noticias hubo una empeñada discusión en cuanto al procedimiento, pero no en lo que se refiere al nombre del señor Azaña para ocupar la jefatura del Estado.

Los comunistas también acuerdan votar al señor Azaña

Se reunió la minoría comunista y entregó después una nota en la que se dice que examinado el acuerdo del partido de Unión Republicana proponiendo al señor Azaña para la Presidencia de la República, la minoría, después de amplia discusión, acordó aceptar la proposición y que por lo tanto, los diputados comunistas votarán al señor Azaña para Presidente de la República.

En la nota se agrega lo siguiente: Hemos estudiado la situación en consonancia con las provocaciones derechistas, acordando invitar a una reunión a las representaciones de los partidos del Frente Popular para la adopción de las medidas necesarias para acabar con tal estado de cosas.



## EL ACUERDO HISPANOGERMANO

### Momento interesante para la ganadería porcina

Nunca, que sepamos nosotros, se había abierto al comercio de carnes, una puerta tan amplia para la exportación, como el acuerdo hispanoalemán, que establece un contingente de divisas de 1.400.000 marcos oro para exportar tocino a Alemania.

Unos cuatro millones de kilogramos de tocino representa el cupo a exportar, cantidad que descongestionará muchísimo nuestros depósitos de grasas y dará al comercio porcino un respiro que puede repercutir favorablemente en la campaña venidera, aunque está, ciertamente, muy lejos todavía y los ganaderos saben por experiencia a qué atenerse en estas cosas de prosperidad comercial. Celebramos mucho la oportunidad, y nuestra satisfacción sería completa si viéramos en los interesados disposiciones y competencia bastantes para que esto, que tiene todas las apariencias de un ensayo, pudiese ser consolidado, eliminando o reduciendo, por la calidad y precios, otras firmas que tienen bastante mercado en Alemania.

España es país eminentemente productor de cerdos, y lo sería más, si, dentro de lo posible, se organizase la demanda en términos que permitieran una crianza regular, sin esas alternativas, que tanto perjudican al productor como a la propia especie porcina, en la necesidad de mejorarla constantemente.

La calidad del tocino español seguramente agrada a los alemanes, a poco que aquí se sepa seleccionar calidades y se emplee una gran severidad para impedir cualquier descuido, cualquiera motivo intencionado o casual, que menoscabe las magníficas características de nuestro tocino. Cierto que Dinamarca tiene en Alemania, entre otros países, un buen mercado con sus cerdos jóvenes, seleccionados, para producir lácón; pero ahora no se trata de comparar esta modalidad con nuestro cerdo, sino la calidad del tocino de los cerdos que abastecen, en parte, a Alemania, y la calidad que proporcionan los nuestros.

Nuestros cerdos, cuajados, como suele decirse, criados en ejercicio, alimentados con productos vegetales muy apetecidos por el porcino, dan tocino denso, de magnífica coloración, aromático y de excelente paladar, que siempre tuvo estima. No se trata de cerdos criados con residuos

de industrias lácteas, y menos residuos de origen animal y de pescaderías, que proporcionan calidades inferiores, sino alimentados con bellota, cebada, maíz, salvado, después de haber forrajeado muchísimo, con enorme ventaja para la salud, el desarrollo y la calidad ulterior del animal.

Por eso estimamos que ha de gustar, y suponemos que aquellos a quienes corresponda el reparto para la exportación, lo consideren como algo de interés nacional, que rebasa las conveniencias de un gremio o de una clase, y traten de crear mercado permanente, aunque de momento presente algún sacrificio.

Los que saben unirse para comprar, es de suponer que lo hagan también para vender, y al tender la vista por encima de nuestras fronteras, piensen

y vean lo que en el aspecto comercial hacen otros países, que sirven tan celosamente los intereses de la ganadería. Estimamos que al comercio corresponde llenar esta misión, que de modo tan directo influye en la producción y defensa de la ganadería. Si no acierta, si por cualquier motivo nos envuelve la indiferencia o el disgusto, habremos perdido una gran oportunidad, porque además del tocino pudieramos abrir camino a nuestros jamones y, sobre todo, a los embutidos selectos, pues el comercio tiene, cuando se ejerce bien, estos enlaces, que significan una cooperación económica de primer orden para el fomento de la ganadería.

Los ganaderos nunca han olvidado que el comercio es un medio de producción que interesa ampliar, pero el comercio bien entendido, bien dirigido, regido por leyes morales y con visión del conjunto de los intereses puestos en juego. Y ahora ha llegado el momento de que los nuestros lo demuestren.

(De «La Industria Pecuaria»).

## DEL ASESINATO DE LOS HERMANOS BADIA

### La Junta de Derechas de Cataluña protesta contra la maniobra puesta en práctica

Siendo las derechas ajenas al pleito de las víctimas con las organizaciones sociales, se detiene a elementos de aquella significación

Barcelona, 4.—El Juzgado número 6, que entiende en el sumario por el atentado que costó la vida a los hermanos Badia, continuó durante todo el día de ayer sus trabajos para el esclarecimiento de los hechos. Fueron puestos a disposición de este Juzgado dos detenidos más afiliados a organizaciones de extrema derecha.

Ayer prestó declaración ante el juez la esposa del propietario del automóvil de que se valieron los autores de la muerte de los hermanos Badia. Terminada su extensa declaración, el juez decretó su libertad.

También declaró el detenido llamado Segura Nieto, director del semanario fascista «Presente».

Esta mañana se han celebrado algunos careos entre detenidos.

Ha sido puesto en claro que fueron dos personas las que el sábado día 28 se presentaron en el garaje para recoger el auto con que se cometió el atentado.

Esta mañana han sido trasladados desde la Delegación general de Orden público al Juzgado diecisiete detenidos de Renovación Española.

Hoy, por término de plazo, tiene que dictar el juez auto de procesamiento o decretar su libertad.

Los peritos armeros han reconocido las pistolas que fueron halladas en el local de Renovación Española, de la calle de Séneca. Han dictaminado que ninguna de ellas ha sido disparada recientemente.

Por su parte, la Policía continúa practicando gestiones y ha puesto a disposición del Juzgado a doce jóvenes de Renovación Española. A Tomás Martínez Sánchez, uno de los detenidos, le fué ocupada una pistola en su domicilio. También le fué ocupada un arma de fuego a Luis González Jules.

En la casa número 38 de la calle de Entenza, donde habita doña Carmen Valero, han sido halladas introducidas en un estuche dos pistolas y municiones. Declaró la señora Valero que habían pertenecido a su padre, teniente coronel del Ejército, y desde que éste había fallecido las conservaba como recuerdo.

Obediendo órdenes del Juzgado, fueron puestos a su disposición los hermanos Jacinto y Ricardo Blanco.

### Protesta de la Junta de Derechas de Cataluña

Barcelona, 4.—La Junta de Derechas de Cataluña ha publicado una

nota relativa a algunas informaciones de periódicos referentes a los registros practicados en un centro de Renovación Española del distrito octavo. Dice que detenida e incommunicada la Junta directiva y ocupado por la Policía el local, no puede responder de lo que ocurra porque no tiene en su poder el dominio y el control del referido centro. Añade que allí no se guardaban armas de ningún género, porque la directiva lo hubiese impedido energicamente.

La nota termina diciendo que precisan hacer notar que en el momento en que las fuerzas contrarias se acusan violentamente unas a otras reprochándose la muerte de los hermanos Badia, surge la hábil maniobra de atribuir la a elementos de derecha, que son puestos a disposición del Juzgado, cuando es evidente a todas luces que el pleito de los finados con otras organizaciones sociales o políticas era totalmente indiferente a las fuerzas de derecha.

### Un auto de procesamiento

Barcelona, 4.—Ha sido dictado auto de procesamiento contra el ex agente de Policía del Estado Juan Segura Nieto, que había sido detenido en el local de Renovación Española de la calle de Séneca. De los tres directivos de dicha entidad que fueron también detenidos, dos han pasado a la presencia del juez. Se llaman Juan Desig y Luis Pumerola.

En la Delegación de Orden público han desmentido la noticia publicada por algún periódico, según la cual los dueños del garaje donde se guardaba el automóvil utilizado por los autores del atentado habían reconocido en unas fotografías a los que fueron a buscar el vehículo al garaje.

Por tanto, la Policía y el Juzgado continúan sin ninguna pista concreta de los autores del atentado.

Han sido detenidos nueve afiliados a Falange Española. Entre ellos figuran Joaquín Casanovas y Enrique Zúñiga. También han sido puestos a disposición del Juzgado como supuestos complicados los detenidos Carlos Soto, José Camacho, Felipe Palomino y Eduardo Biza, en cuyos domicilios se encontraron armas, y Vicente Cardona, Fernando Ausaman, Manuel Endérez y José Segura.

### Unos desconocidos matan a un hombre para robarle

Orense, 4.—Cuando regresaba al pueblo de Pereira el ganadero de Celanova Manuel Mira, al atravesar el monte Fovado, fué acometido por unos desconocidos, que después de darle muerte le robaron cuanto dinero llevaba. El crimen debió de cometerse ayer, pero hasta hoy no se ha descubierto.

La Guardia civil trata de descubrir a los autores de este crimen.

### Mata a una mujer con una herramienta de trabajo

Sevilla, 4.—En Viso del Alcor mantenían relaciones íntimas José Carrión Benítez, de veinticuatro años, y Mercedes Vergara Moreno, de veinte. Fruto de tales relaciones son dos criaturas, que vivían con su madre y abuela. Esta venía desde hace tiempo aconsejando a su hija Mercedes que rompiera tales relaciones, y ayer, exasperado José, temiendo que por fin se decidiese a ello Mercedes, agredió a ésta con una herramienta de campo, causándole la muerte.

El agresor, temiendo que la víctima fuese vengada por sus familiares, huyó a Arahál, en cuyo cuartel de la Guardia civil se presentó.

### Las calles de Palencia inundadas a causa de una tormenta

Palencia, 5.—Ayer tarde ha descargado sobre la capital una horrible tormenta, tan abundante, que se ha inundado la mayor parte de las casas en los barrios bajos. También en el centro de la población, sobre todo en algunos sitios de la calle Mayor, el agua alcanzó cerca de medio metro de altura, penetrando en muchos comercios, que quedaron inundados. Se interrumpió durante algunos momentos la circulación de coches y autobuses. Parece que algunas casas comerciales han experimentado bastantes pérdidas.

### Delegados e inspectores

de TRABAJO. Inmediata convocatoria. Ne se exige título. PREPARACION a cargo del señor Arán, ex delegado, 40 pesetas mes. Textos. Folletos con detalles, gratis.

### Academia «Editorial Reus»


Clases: Preciados, 1 Libros: Preciados, 6 Apartado 12.250.—MADRID

Se arriendan pastos para 250 reses lanares, desde el 20 de Mayo al 11 de Noviembre. Para tratar, con Antonio Herrero, en Hontanares de Erema.

**MANDO CINEVISION "Crosley," "Atlas," y "Sachsenwerk,"**

Pruebas Demostraciones **D. Pérez Bonin**

**"OLIMPIA" SACHS (SAKS)** Plaza San Facundo, 7



## Ecós de la provincia

### Castroserracín

#### Fiesta de la Virgen del Carmen

Con inusitado esplendor, mayor, si cabe, que en años anteriores, precedida de solemne novenario, se ha celebrado la fiesta que varios años ha dedica este pueblo, el día 30 de Abril, a la Virgen del Carmen.

En la misa celebrada en las primeras horas de la mañana hubo bastantes comuniones, y en la solemne, a la que asistía el pueblo en masa, verificada bien entrado el día, la parte musical corrió a cargo del coro de Hijas de María, que admirablemente interpretó la misa de Angelis, y de la oratoria se encargó don José González, hermano de nuestro querido párrroco y cura economo de Carrascal del Río, quien con una elocuencia sencilla y persuasiva, que penetra íntimamente en el alma, nos demostró que el Escapulario de la Virgen es la llave que nos abre las puertas del cielo y nos cierra las del infierno, y desbordó el entusiasmo de este católico pueblo, que saludaba con frenesí a su Virgen del Carmen.

### Velada teatral

Por la noche, en el salón teatro, bajo la acertada dirección de nuestro digno párrroco don Jesús González, nos obsequiaron con una linda velada las niñas de la catequesis.

Comenzó el acto el señor cura de Urueñas, con la proyección de la película «Vida de Santa Catalina de Sena»; acto seguido representaron las pequeñas actrices, con una perfección que no era de esperar de sus pocos años, el precioso drama «No hay mal que por bien no venga» y el divertidísimo juguete cómico «Un secreto a voces».

En los entreactos, nos continuó deleitando don Mariano Barrio con películas tan instructivas y educadoras como «Los Reyes de Melchor» y «Vida indígena», entre otras.

El numeroso público supo apreciar la impropia labor de los pequeños artistas y de sus directores, coronándolos con constantes ovaciones.

Nuestra cordial enhorabuena a los organizadores y a los artífices por tan resonante triunfo, solicitando de aquellos que continúen su obra en pro de la verdadera cultura del pueblo.

X. X.

1-5-936.

### Bernúy de Porreros

#### Fiesta del Patrocinio de San José

Como en años anteriores, se ha celebrado en este pueblo la fiesta anual que la Cofradía de San José dedica a su Patrocinio anualmente. En las primeras horas de la mañana los dulzaineros del pueblo de Muñozeros recorrieron las calles de la localidad tocando alegres dianas. A las nueve de la misma, un repique general de campanas llamaba a sus fieles a oír la santa misa o función religiosa que los Josefines celebran en honor de su Santo. El templo pronto se vio abarrotado de público, deseoso de oír la palabra del joven y virtuoso sacerdote don Lucas González, coadjutor de Matabuena que, por primera vez, ocupaba la sagrada cátedra en este pueblo. Con sus grandes dotes de orador sagrado hizo el panegírico del Santo, y exhortó a todos los fieles, con su agradable palabra, a seguir siempre en la fe y religiosidad que este pueblo viene demostrando.

Terminada la función religiosa, nos trasladamos a casa del mayordomo don Angel Barroso, donde fuimos obsequiados con pastas y licores.

Por la tarde, en la plaza pública, se celebró un animado baile, donde los dulzaineros tocaron bonitas piezas de su repertorio. Concurrieron lindas jóvenes ataviadas con sus mejores galas, reinando la mayor alegría.

### Fiesta onomástica

Ha celebrado su fiesta onomástica la señorita María Cruz Loriguillo, corresponsal de este periódico en dicho pueblo.

La descomos muchas felicidades.

Corresponsal

## CORTE Y CONFECCION

Academia Barrera, GARANTIZA su pronta y económica enseñanza, por sistema muy moderno y sencillo. Sus MUCHAS alumnas lo justifican. (San Juan, 11, segundo, Segovia)

## Notas necrológicas

### Fallecimiento

Ha fallecido en Nava de la Asunción, confortada con los auxilios espirituales, la señora doña Agapita Casado Gil.

La finada, por su carácter bondadoso y afable trato, era muy estimada en dicha localidad, habiendo sido su muerte muy sentida, como lo prueban los numerosos testimonios de pesar que están recibiendo los desconsolados esposo, hijos, nietos y demás familia y a cuyas muestras de viva condolencia unimos la nuestra más expresiva.

### Sepelio

Esta mañana, después de la misa de funeral, oficiada, a las diez y media, en la iglesia de Santa Eulalia, y a cuyo acto religioso asistió nutrido concurso de fieles, se verificó el sepelio del cadáver de la virtuosa señora doña Josefa Escorial González, viuda de don Antonio Escorial.

En la presidencia del duelo figuraban su hijo don Amando, su nieto don Angel, nieto político don Pedro Hernández, ayudante de Montes, y el funcionario de Hacienda y recaudador de Contribuciones del partido de Santa María de Nieva don Eusebio Alvarez.

En el fúnebre cortejo se hallaban representadas todas las clases sociales de este vecindario, que constituían una imponente manifestación de hondo pesar, formando una concurrencia numerosa.

Reiteramos a la familia de la finada la expresión de nuestro sentimiento.

## COMEDOR DE CARIDAD

Comida: cocido ordinario. Cena: patatas guisadas. Número de pobres socorridos En la comida: adultos, 44; niños, 56; total 100. En la cena: adultos, 31; niños, 50; total, 81. Total del día, 181.

Vendo vaca suiza, abocada a partir, gran producción, o se cambia por otra de labor. Para tratar, con Felipe Gallego, en Nava de Oro.

Vendo vaca, pura raza holandesa, recién parida del tercerro, producción once azumbres. Para tratar, con Atanasio Escinas, en Nava de la Asunción.

Vendo vaca, pura raza holandesa, recién parida del tercerro, producción once azumbres. Para tratar, con Atanasio Escinas, en Nava de la Asunción.

Vendo vaca, pura raza holandesa, recién parida del tercerro, producción once azumbres. Para tratar, con Atanasio Escinas, en Nava de la Asunción.

## IMPORTANTE CASA

de San Sebastián, dedicada a ventas a plazos, solicita **ACTIVOS AGENTES** para vender artículos de gran consumo

Dirigir las solicitudes indicando referencias a P. 3393 S. S. Apartado 166.—SAN SEBASTIAN

## PENSION ESTRELLA

La casa de los segovianos en Madrid, os ofrece vuestro paisano situada en el mejor sitio de la capital, Carrera de San Jerónimo, 34, 2.º, esquina a Santa Catalina, quince balcones, baños, ducha, teléfono 28492. Estancia agradable, trato esmerado.

Pensión completa, desde 5,50 pesetas. Se sirven cubiertos a precios reducidos.

## EL ESCUDO INGLES

Sastrería de A. Recuero no deje de visitar en Madrid y confíe allí tranquilo sus encargos

Cruz, 25, esquina a Gato, 1. Teléfono 14984

Esta casa no tiene ninguna sucursal

## ANUNCIO

Por la presente se hace saber que el día 21 del actual y hora de las once de su mañana, se celebrará en la Jefatura de Transportes militares de esta Plaza, en el local que ocupa la Clínica militar el concurso para la contratación del servicio de acarreos interiores de material de guerra, que ha de tener lugar durante el próximo mes de Junio.

Los que deseen presentar proposiciones pueden personarse en la oficina de dicha Jefatura, donde informarán de cuantos datos se relacionan con el particular. Segovia, 4 de Mayo de 1936.—El jefe de Transportes militares, ANTONIO ROMERO.



**Los coches van mejor con Mobiloil—es 100% puro**

Hoy día MOBIL OIL es el único aceite refinado por el nuevo procedimiento "Clearsol Process". Con el tiempo será imitado por los demás refinadores, pero, hoy por hoy, MOBIL OIL, como siempre va en vanguardia.

**Mobiloil**

HOY MÁS QUE NUNCA EL MEJOR ACEITE DEL MUNDO

**VACUUM OIL COMPANY, S. A. E.**

